

**El debate parlamentario en torno a la intoxicación por aceite de colza adulterado ha sido sin duda el tema estrella de una semana sin excesivo movimiento. Aunque el que sí se mueve, y mucho, es el secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, quien debe estar convencido de que España es ya una gigantesca base de la OTAN y, sin decir ni buenos días se acercó hasta Marbella para charlar, con un jeque árabe. Quien según fuentes policiales, también anuncia movimiento es la organización ETA militar de la cual la policía teme pueda estar planeando un próximo atentado terrorista en la capital de España. Por último, la presunta falta de movimiento, en forma de negligencia, por parte de El Cordobés y su cuadrilla, será objeto de una investigación judicial en relación con la dramática muerte de un espontáneo en la plaza de toros de Albacete**

Alfredo J. RAMOS y Agustín YANEL

**El pleno de la colza o nadie tiene la culpa**

Las esperanzas que los afectados por el envenenamiento del aceite y la gran mayoría del pueblo español habían puesto en el debate de la colza, se han visto en buena parte truncadas. Tras tres días de discusiones en el pleno del Congreso de los Diputados convocado al efecto, que finalizaron poco después de la media noche del pasado jueves, la sensación de "no haber servido para nada" se extendía entre las diversas asociaciones de afectados y algunos medios de comunicación.

El pleno de la colza, polémico desde antes de empezar, ha sido considerado por los observadores políticos como aburrido, intrascendente y tedioso, salvo en la última jornada. A ello ha contribuido, además, el hecho de que UCD consiguiese que no fuese radiado ni televisado en directo, como pretendía la izquierda parlamentaria. Para la Asociación Provincial de Afectados por el Aceite Tóxico, de Madrid, "el pleno ha sido penoso, y la forma de tratarlo por radio y televisión es un nuevo fraude. Parece que importa más el fútbol que el envenenamiento". Esta crítica se ha visto acentuada por el hecho de que en esos días TVE y algunos emisoras de radio hayan retransmitido en directo varios acontecimientos

deportivos, mientras al debate sobre la colza sólo se dedicaba algún tiempo en los espacios informativos habituales.

Tras rechazarse una "moción de condena" a todo el Gobierno, propuesta que habría efectuado el Grupo Comunista, los socialistas presentaban una **moción de reprobación** para cinco miembros del gabinete. El apoyo inesperado de Coalición Democrática a la propuesta hizo que esta se llevase a cabo. El gobierno superó la votación con los votos de las minorías catalana y vasca y un miembro del Grupo mixto, mientras que los socialistas no llegaban a conseguir mayoría pese a los votos de los andalucistas, comunistas y algunos miembros del Grupo Mixto. UCD siguió la votación con visible tensión y nerviosismo en sus filas, que en muchos momentos de los debates habían permanecido casi desiertas.

Santiago Carrillo, del PCE, hizo una fuerte crítica al Gobierno porque el desarrollo del debate se había convertido, según su opinión, en "el segundo fraude del aceite". Otros grupos se lamentaron en parecidos términos, aunque en las votaciones siguieran con sus planteamientos de apoyo a las propuestas del Gobierno.

El pleno terminó con la aprobación de una serie de veinticinco medidas concretas de cara al problema del envenenamiento, así como la creación de una comisión mixta Congre-

so-senado que se encargará de estudiar las actuaciones públicas y privadas que se han seguido en el tema.

Estas medidas se centran, fundamentalmente, en una serie de reformas en la administración en cuanto a temas alimentarios. En cuanto a los afectados, se aprobaron ayudas de tres millones de pesetas para los familiares de los fallecidos, garantías de que los afectados percibirán su salario real, los niños podrán recuperar los estudios perdidos y seguir su curso normal, etc.

El último día del pleno fallecieron dos personas en Madrid, con lo que el número de víctimas se eleva a 133 (125 según versión la versión oficial). Mientras tanto, la polémica sobre el factor que ha provocado el envenenamiento continúa, y la tragedia del aceite (que ha afectado a unas 15.000 personas) es vista por los especialistas como una enfermedad sin precedentes en la historia de la medicina.

**ETA militar: se acabó el "Veraneo"**

Las "vacaciones" que los comandos de ETA militar se habían dado a sí mismos en



**MUERTE EN LA PLAZA** "Me voy a lanzar al ruedo, aunque hoy sea el cumpleaños de mi hija, para que el Cordobés se entere de quien soy yo". Esta fue la última frase que Fernando Elez Villarreal pronunció en su vida, antes de saltar al coso de la plaza de toros de Albacete para morir corneado por "Sospechoso", el quinto toro de la tarde, cuya lidia correspondía a El Cordobés. Las dramáticas fotos de la cogida y muerte de este espontáneo albaceteno, encofrador de profesión, han circulado por todos los periódicos nacionales. El tema ha adquirido, además, una dimensión polémica puesto que, al parecer, pudo haber indicios de negligencia en la actuación de Manuel Benítez y su cuadrilla. Para esclarecer este extremo se ha abierto un sumario judicial y se decretó la búsqueda de los subalternos de El Cordobés. En cuanto a éste, durante los últimos días circularon rumores acerca de su posible retirada definitiva del mundo de los toros. De momento no ha intervenido en la corrida que tenía contratada en la feria de Salamanca

cuanto a la realización de atentados sangrientos se refiere, está a punto de concluir. De hecho, el pasado día 12 dos guardias civiles resultaron heridos al estallar un artefacto explosivo cerca de una de las torres de las instalaciones de Iberduero en la localidad Guipuzcoana de Usúrbil. Este atentado cuya autoría presumiblemente corresponde a la facción militar de ETA, rompió la tregua estival observada por la organización, que desde el pasado 25 de julio no había cometido ningún atentado contra personas, y venía a confirmar las declaraciones realizadas 24 horas antes en Bilbao por el ministro del Interior, Juan José Rosón, en el sentido de que la policía temía una ofensiva de ETA militar durante las próximas semanas. El ministro afirmó también que en los últimos meses se habían dado importantes pasos en la lucha antiterrorista y anunció el traslado al País Vasco de ochenta inspectores especializados en esa tarea.

Y para confirmar de nuevo las predicciones del ministro del Interior, en la noche del pasado martes dos artefactos de gran potencia estallaron en la subestación que la empresa Fuerzas Eléctricas de Navarra, S.A. (FENSA) tiene instalada en los alrededores de Pamplona, dejando sin luz a cerca de 200.000 mil personas durante más de diez horas. Este atentado, también presumiblemente

obra de ETA militar, ha causado daños materiales que se calculan en unos cuarenta millones de pesetas.

Cuando todavía Pamplona se estaba recuperando de una noche pasada a la luz de las linternas y entre las sirenas de los coches patrullas de la policía, se hacía público que el mando único antiterrorista había alertado a los cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado con destino en Madrid sobre la posibilidad de que en los próximos días ETA militar intentará llevar a cabo acciones terroristas en la capital madrileña. El punto de partida de esta alarma podría haber sido la denuncia hecha por un conductor de la capital sobre la presencia en las calles madrileñas de José Andrés Izaguirre, Gogor, destacado dirigente de la organización terrorista vasca, aunque en medios policiales no se descartaba la posibilidad de que la dirección de ETA, dedicada a reanudar sus actividades terroristas fuera del País Vasco, hubiera enviado a Madrid a algunos otros de sus miembros más importantes, tales como Miguel Ángel Apalategui Apala, o Miguel Goicochea, Txapela.

Los temores policiales coinciden con la celebración en Madrid de tres juicios contra presuntos activistas de ETA militar, a los que se acusa de haber perpetrado varios asesinatos.



La Costa del sol árabe - Que los reyes del petróleo tienen especial cariño a la española Costa del Sol - donde poseen lujosas residencias, terrenos, hoteles y todo lo que le viene en gana - ya era sabido. Pero que la utilicen para mantener reuniones políticas con otros países es, ahora, la novedad. Así, y con grandes medidas de seguridad el secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, permaneció diez horas en la residencia del príncipe heredero Fahd, de Arabia Saudí, tratando sobre la situación de Oriente Próximo y otros temas. Haig no mantuvo ningún contacto oficial con el Gobierno español. Para el socialista Felipe González, esta visita - que no es de descanso sino una negociación de Estados Unidos - se ha realizado "como si Marbella fuese un portaviones de la VI Flota norteamericana". Estos árabes (con el dinero del petróleo) y estos americanos (con su hegemonía de gran potencia) parecen considerarse los amos del mundo.